

Redacción y Administración: Calle del MAR, núm. 65. PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN. En VALENCIA: Un mes, 1,50 pesetas.

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS. ESPAÑOLES: En la 4.ª plana, a 10 cent. la línea del cuerpo 6.

COMODIDAD HIENE ECONOMIA. Todas las misas que se celebrarán hoy martes, 14 del actual, en la real capilla de Nuestra Señora del Milagro, serán en sufragio del alma de EL SEÑOR DON LUIS BURGOS Y SERRANO QUE FALLECIÓ EL DIA 14 DE ABRIL DE 1905

Asuntos del día.

La nota saliente de la jornada electoral del domingo ha sido la derrota de los republicanos en Madrid y Barcelona, en cuyas capitales, desde hace algún tiempo, habían conseguido aquellos apoderarse del Ayuntamiento.

También tiene gran importancia la derrota de los republicanos en Barcelona, que puede considerarse como el primer golpe contra la tiránica autoridad que desde hace ya algunos años viene ejerciendo en aquella industriosa ciudad el señor Lerroux.

Ahora, lo de desear es que esa vigorosa corriente que se desarrolla no se extravíe. Muy simpáticas nos son las ideas regionalistas, pero las ideas regionalistas prudentes, no las que aflojan los vínculos nacionales.

Aparte de estas dos notas, hay que reconocer que han sido bien poco edificantes los espectáculos que se han desarrollado con motivo de las últimas elecciones. Toda esa serie de atropellos y coacciones de que dan cuenta los telegramas, demuestra la corrupción de nuestras costumbres públicas y el atraso en que vivimos.

Si en España se consideraran los delitos políticos como tales, ó lo que es lo mismo, llevasen consigo sanción penal efectiva, no se repetirían aquellos vergonzosos sucesos con tanta frecuencia.

IMPRESIONES DE VIAJE

EN MARSELLA

Una digresión: el peligro que corri en el Golfo de Rosas. — Marsella. — Lo que me place en esta ciudad. Marsella es una ciudad que... Estoy indicioso, caro lector. Dije en mi primer artículo, que al navegar por delante del Golfo de Rosas, recuerdo siempre que allí pasé el mayor peligro de mi vida, y algunos amigos (ó quizás meros curiosos) me preguntan cuál fué aquel peligro.

En marzo de 1877, el rey D. Alfonso XII, recién entrizado y ardiendo en juveniles impacencias, visitaba este litoral de Levante á bordo de la fragata Vitoria, á la que acompañaban la Numanca, ya célebre por su viaje al redor del mundo, la Blanca y otros buques menores.

blas. Nos dijeron que estaba allí media provincia de Girona, aguardando la visita del rey. Al amanecer íqué grandioso espectáculo! El mar, formando un vastísimo estanque; las montañas que lo ciñen; Rosas á la misma orilla, alineando su blanco y pintoresco caserío, todo adornado de guirnaldas y gallardetes; una multitud inmensa pululando en la playa; á mano derecha, sobre encumbrado promontorio, el castillo de la Trinidad; en el centro de la gran balía las dos fragatas francesas, llenándola con la humareda de las salvas y con sus roncacos estampidos; la escuadrilla española contestando del mismo modo; el sol, levantándose brillantísimo entre el azul del mar y el del firmamento.

Entró en mi camarote Paco Mencheta, que también era de la expedición, y me dijo: —Aún no ha desembarcado nadie. El cocinero mayor de Palacio va á tierra en busca de viveres frescos. ¿Quiere usted que vayamos con él, y nos enteraremos de lo que se prepara en honor del rey? —Como usted quiera. Y hétenos en una buena falúa de la Vitoria, navegando en dirección de un muelle avanzado de madera, que sirve en Rosas de desembarcadero. Es decir, en aquella dirección intentáramos ir, pero no íbamos. El mar se había alterado. Gruesas olas que oblicuamente azotaban la falúa, nos obsequiaban con fuertes rociadas. Bien cubiertos con los abrigos de viaje, las dejábamos resbalar sobre ellos, y casi nos servía de solaz y risa el remojo.

En esto, vimos que una falúa de vapor, con bandera francesa, se destacaba del grupo que formaban las fragatas, y venía hacia nosotros. Llegó rápidamente; echó un cabo, atronó á nuestra lancha los remeros, y remolcándola, en pocos minutos, llegamos al mirador de Rosas. Miles de personas estaban mirándonos, y sobre el muelle de madera había unas cuantas docenas de toscos marineros, curtidos por el sol y por el aire, más lobos de mar que nuestro timonel. Algunos de ellos, al darnos la callosa diestra para saltar á tierra, nos dijeron: ¡Votovádu! Vostés han nativéut avuy. Supimos entonces que estábamos en inminente peligro: que la falúa de la Vitoria iba directa á estrellarse contra las rocas, y se hubiera estrellado, si el capitán de la fragata Magnanime (no olvidaré nunca este nombre) no nos hubiese enviado la lancha de vapor que nos dió salvamento.

Esta fué mi aventura del golfo de Rosas. El peligro fué mayor que el susto; apenas lo advertimos, desapareció. Pero que era real é inminente, prueba bien lo que pasó luego. A pesar de estar anclado el desembarco del rey, y de que le aguardaban en la playa las autoridades, las corporaciones, media provincia de Girona, como he dicho antes, el joven monarca, tan animoso siempre, no bajó á tierra. Optóse á ello el almirante de la escuadrilla: era una locura intentar lo en los botes de remos, y las falúas de vapor de la Vitoria y la Numanca no estaban dispuestas para echarlas al agua; exigía esto larga preparación (!!!). Ofreció el almirante francés las de sus dos buques: D. Alfonso declinó cortésmente el ofrecimiento. «No me parece decoroso, decía luego, que el rey de España desembarque en un puerto español amparado por bandera extranjera». He aquí un detalle (de las falúas de nuestras fragatas) que no recogerá la historia, y que algo significa sin embargo.

Al día siguiente la escuadrilla real zarpa para Mahón, y los buenos ampurdaneses se contentaron con bailar la sardana en honor de S. M., que desde el castillo de popa de la Vitoria contemplaba con los gemelos de campaña aquellas expansiones de sus chasqueados súbditos.

Marsella es una ciudad que no debiera gustarme. Es como el puerto y el arrabal marítimo de París (ya no hay distancias), y su famosa Cannebiere podemos considerarla como la entrada oficial de Francia, por la vía del Mediterráneo. Pero su medio millón de habitantes, su inmenso tráfico mercantil, su plérea vida industrial, su movimiento incesante, su tráfico aturridor, ahogan los esplendores del arte y la dulce magia de sus recuerdos. Nada hay en ella que nos hable de su origen; ni una piedra que lleve el pensamiento á las épocas helénica y romana. Excepto el chateau d'eau de Longchamps, no tiene monumentos que nos admiren, ni viejos templos que nos impresionen. Su catedral flamante, casi siempre desierta, y que parece olvidada sobre los muelles del puerto, es una montaña de piedra, fría y árida, y por dentro parece un templo desamueblado. No vemos á cada paso, como en otras ciudades extranjeras, estában de sus hijos ilustres; la del obispo Belzunce, que estaba en el mejor sitio de Marsella, cuando mi primer viaje, fué arrancada de allí, y desterrada á la solitaria plaza de la catedral, sin duda para que las gentes del día no se enteren de que un prelado puede ser el salvador de un pueblo en sus mayores calamidades. Los jardines y los parques marseleses son pobres, comparados

con los de otras poblaciones de su categoría. Los paseos, poco concurridos; no se ve por ninguna parte la sociedad distinguida y refinada: la oleada popular lo invade y lo inunda todo. Asombro causa su inmenso puerto, con sus seis grandísimas dársenas, llenas de buques de todos los países; pero no hay en él el ambiente de poesía que se respira en otros grandes puertos del Mediterráneo, como Génova y Venecia, como Constantinopla y Alejandría.

A pesar de todo ello, y aunque se me tache de vulgar turista, poco exigente y esquisito, he de confesar que Marsella es una ciudad muy de mi gusto, principalmente, sin duda, por su situación, dominando el mar en recortada y sinuosa costa. Pláceme subir á las alturas de Nuestra Señora de la Guardia, aunque, aumentando la comodidad, haya disminuido el atractivo de esta ascensión: el antiartístico funicular; pláceme extender desde allí la vista sobre la ciudad inmensa, y el puerto, y la línea ondulante de la ribera, y las islas próximas, y los buques que cortan el agua, y los trenes que rayan la tierra, fantásticamente empennachados unos y otros, y contemplar las luminosas lejanías de las montañas azuladas, y del Mediterráneo, más luminoso y más azul. La corniche, digno comienzo de la paradisíaca cote d'azur, que enlaza con prodigiosa cinta de plata y de perlas Francia é Italia, desde Marsella hasta Génova, me atrae con irresistible atracción. Pasaría gustoso el día dando vueltas en el tramway, que, saliendo de la ciudad por la calle de Roma, recorre el paseo del Prado y cruza el rondpoint de la Castellana, trayendo á la memoria recuerdos de España y de Madrid, y entre frondosas filas de plátanos, pasando por delante del Chateau Borely, sale á la playa, y en rápido cinematógrafo hace pasar á nuestros ojos encantados, que van impacientes y dudosos de un lado á otro, por una parte, sorprendentes jardines, llenos de alegres flores y sombras misteriosas, bonitas quintas, aristocráticos cottages, suntuosos hoteles, elegantes cafés, rústicos menderos, todo envuelto entre verde arboleda, colinas que se encumbran, valles que se hundeen, rocas cortadas, y suaves pendientes de pelouse; y á la otra parte, el mar, formando, entre breves promontorios, diminutas ensenadas, puertecillos que cobijan escuadrillas de ligeros esquifes, establecimientos de baños que avanzan sobre las olas sus frescas galerías y aéreos muelles, castitas de alquiler casi colgadas sobre el agua, que hacen soñar en las delicias del verano... Y al entrar en la ciudad por aquella parte, el espectáculo cambia por completo, y al llegar á la Cannebiere nos encontramos en plena Babel, en una Babel á la moderna, cuyo movimiento vertiginoso contrasta con la serena majestad de la naturaleza.

Otro contraste, aún más agradable para mí: paso de un tranvía á otro, y penetro en la calle de Longchamps. La calle es muy larga; bien se ve que me aleja del centro de la ciudad y me lleva á uno de sus extremos. Ya llegué: ¿Qué es esto? ¿Estoy en Italia? ¿Estoy en «el país del arte»? La Musa de la armonía, del ritmo arquitectónico, inspiradora de griegos y romanos, y que volvió al mundo para hacer brotar el Renacimiento en la patria de Miguel Angel y de Rafael, debió trazar las líneas del Palacio de Longchamps y del magnífico chateau d'eau. Yo no conozco monumento alguno de su género, en que tan bien se enlacen la gracia y la grandiosidad. En otros se repite el tema de la elíptica y aérea columnata; pero en ninguno de un modo más artístico. El arrogante grupo escultórico que corona la fuente colosal, el tumultuoso descenso de su copiosa cascada en las amplísimas tazas, las amplias escalinatas y los jardines en que está engarzada, todo, en el conjunto y en los detalles, forma un monumento único y clásico, digno de Roma, que merece, por sí solo un viaje, y del cual Marsella debiera estar más orgullosa que de su celebrada y característica Cannebiere.

Y no es que yo desdeñe el bullicio babilónico de este centro y esta vía de la vida marselesina. También pasaría (y alguna vez he pasado) las horas muertas, contemplándolo absorto, con un bock de cerveza ó una copa de vermut ante mí en la mesilla de sus vastos y concurridísimos cafés. Como, á la orilla del mar, no nos cansamos de ver las olas que una tras otra vienen á estrellarse contra la escarpa de rocas, repitiendo todas el mismo golpe, el mismo estrepito, la misma explosión de espuma; como al borde de un río caudaloso nos sugestionan y fascina aquel caudal de agua que pasa, y pasa sin cesar, con monotonía solemne, así, con parecida atracción de misteriosa vaguedad, se apodera de mí ánimo la corriente, desbordante de la muchedumbre desconocida. ¡Qué tropel de gentes de todas condiciones y de vehículos de todas clases! Los vagones eléctricos, tocándose casi los unos á los otros en su doble fila, y asaltados á cada paso por los transeúntes, los coches de plaza en continuo movimiento, los milords y landaues de lujo, los grandes ómnibus de los hoteles, con su cargamento de viajeros y de maletas que forman montañas en la imperial, los carromatos enormes del comercio con montañas aún más grandes de mercancías, tirados por caballos percherones, que parecen elefantes, los rápidos ciclistas que pasan como relámpagos sonando sin cesar la ronca bocina, y como carros triunfales en esta steeple chase de la velocidad, automóviles de todas formas y colores, más numerosos cada día, cuyo paf-paf parece decir: «Apartaos; yo me llevo la palma; ¡paso al mundo nuevo!»

Y en las dos amplias aceras, el torrente inagotable de la multitud pedestre, oleada tras oleada, llenándolo todo, invadiendo las tiendas, los cafés, los restaurants, obreros rudos, burgueses correctos, jóvenes bulliciosos, damiselas insinuantes, familias respetables, marinos, militares, extranjeros, un grupo de argelinos con su rojo fez, por aquí; unos japoneses vestidos á la europea, por allá; un chino con su coleta y sus tunicas de seda... qué se yo cuántas gentes en mareador revolution, que me hacen pensar en lo que son hoy el mundo y la humanidad, y soñar, en lo que serán mañana, ó acaso hundirse en vaza somnolencia, mientras saboreo el bock de cerveza de Munich ó la copa de vermut de Turin.

VALENTINO.

INTERMEZZO

Una ex-princesa. ¿Se acuerdan ustedes de la Caramán. Chimay, la célebre princesa, que huyendo del hogar matrimonial para seguir al violinista Rigo, dió no poco que hablar á todo el orbe? Clara Ward—que este es el nombre de pila de la hermosa ex-princesa—ya no es princesa, ni Mad. Rigo. Ahora está casada con un súbdito italiano apellidado Ricciardi, comerciante de gran fortuna.

El motivo que obliga á recordar á la célebre belleza es bien distinto del que la hizo en otros tiempos popular. La «signora» Ricciardi reaparece haciendo un donativo de 20.000 francos para los perjudicados por los terremotos de Calabria. «El diablo, harto de carne, se metió á fraile». A veces un arrepentido vale más que un corrompido. ¡Y quién nos diera muchos arrepentidos!

EL REY EN BERLIN

Banquete en la Embajada española

Berlín 10.—Se ha verificado en la Embajada española el banquete en honor de D. Alfonso. Toda la fachada del Palacio de la Regentens-trasse hallábase profusamente iluminada. El rey, vistiendo el uniforme de húsares de la Princesa, llegó á las ocho, acompañado por los generales alemanes de su séquito. Los acordes de la Marcha Real saludaron la entrada de S. M. el rey en la Embajada española, cuyos salones hallábase decorados con el mayor lujo y buen gusto, ostentando inusitada profusión de plantas y flores. En la gran escalera de la Embajada los invitados esperaban al rey, que fué acogido al llegar con grandes aclamaciones de entusiasmo. Al pie de la escalera aguardaban también los criados de la Embajada, vestidos de gala y con librea de la Casa Real. Alfonso XIII, apenas llegado al palacio de la Embajada, dió el brazo á la señora de Ruata, esposa del embajador, que fué la única dama que asistió, y juntos pasaron al comedor segundito de todos los invitados. Ocupó la presidencia el rey, sentándose á su derecha la señora de Ruata, y á su izquierda el canceller príncipe de Bulow. En la otra cabecera se sentó el ministro de Negocios extranjeros, barón de Richthofen, entre el embajador de España y el de Alemania en Madrid, Sr. Radowicz.

La señora de Ruata vestía elegantísima toilette de color gris perla, con aplicaciones de valiosos encajes bordados en plata. El traje aparecía materialmente cubierto de ricos bordados, y el corpiño todo adornado de plata.

El banquete fué copioso, sirviéndose el siguiente menú: Caviar sur socle.—Consommé florentin.—Creme de homard á l'américaine.—Petites crostades á la Mont'or.—Coeur de saumon du Rhin á l'anglaise.—Selle de Chevreuil.—Grand venouse.—Poulet Royal sauce riche.—Parfait de foie gras en croûte.—Poulet au champagne.—Récasses sur canapé flanques de caillies.—Salade Ecossoise.—Pointes de asperges de Nice.—Savarin á la Conde.—Mousseline d'ananas á la Duc.—Friandises.—Pondants au Chester.—Fruits.—Dessert.

La música del regimiento de Artillería de la guardia imperial amenizó el banquete con composiciones españolas ó en las cuales predominaba un asunto español: Marcha Real granadera, Jimenez.—Sinfonía de Carmen, Bizet.—Noches de Granada (suite), Kreutzler.—Serenade (vals español), Metra.—Una noche en Toledo (serenata), Schmelting.—Las hermosas de Valencia (baile), Morera.

La recepción

Concluido el banquete, fué recibida la colonia española por el rey en el salón de fiestas de la embajada. D. Alfonso conversó atablemente con todos los concurrentes, á los cuales se obsequió con un té.

El niño Pepito Arriola tocó el piano, escuchando calurosos elogios del rey. Terminada la recepción, D. Alfonso abandonó la Embajada y se dirigió á Postdam para asistir al baile que en su honor daba la esposa del kronprinz.

Baile en el Palacio de Marmol

Berlín 11.—En el Palacio de Marmol, donde tienen su residencia el príncipe imperial y su esposa, la princesa Cecilia, se celebró anoche un baile en honor de D. Alfonso. De regreso de la Embajada española llegó el rey al palacio del kronprinz á las once. La fiesta resultó brillantísima. Asistieron á ella la princesa María Antonieta de Mecklemburgo, distinguidas damas de la Corte y de la sociedad de Berlín, altos jefes militares y caballeros del Águila Negra.

El kronprinz obsequia hoy con un almuerzo en su palacio al rey de España. Este visitará por la tarde los cuarteles, y presenciará las maniobras del batallón de instrucción de Infantería.

Por la noche se verificará la función teatral en el Neues Palais.

El batallón de instrucción.—El rey, de caza. —Homenaje al emperador Federico y á su esposa.—Almuerzo en el Palacio de Marmol.

Berlín 11 (3 tarde).—Esta mañana, á las diez, el emperador Guillermo y el rey D. Alfonso visitaron la Escuela militar y presenciaron las maniobras hechas por el batallón de instrucción de infantería. Antes examinaron SS. MM. algunos modelos de cañones. Después de las maniobras D. Alfonso se dirigió á Willpark, donde estuvo cazando hasta la una. El rey mató tres hermosos ciervos, uno de ellos blanco y dos de color leonado.

A la una y media D. Alfonso, con las personas de su séquito, se dirigió á Charlottenburgo para colocar las coronas de que se había hablado en la tumba del emperador Federico III y en la de su esposa. En la primera depositó D. Alfonso una corona de azucenas y crisantemos blancos, con palmas de oro, y en la segunda una de claveles y crisantemos blancos, con lazos de los colores españoles.

Ahora se celebra en el Palacio de Marmol el almuerzo con que el kronprinz y su esposa obsequian al rey de España.

Visita á otro cuartel.—La fiesta en el Neues Palais

Berlín 11 (5'15 tarde).—Terminado el almuerzo en el Palacio Marmol, el rey visitó el cuartel de la Kenigtstrasse. El regimiento de la Guardia Imperial ejecutó algunas maniobras, y D. Alfonso felicitó á los jefes y oficiales.

En este momento sale de Berlín un tren especial que conduce á Potsdam á los ministros y demás invitados oficiales á la fiesta que se celebrará en el Neues Palais. También asisten á ésta el embajador de España, su esposa y el personal de la embajada. El día de hoy ha sido en extremo desapacible. La lluvia no ha cesado un momento.

La función teatral.—Banquete.—Impresiones del día.—El kronprinz capitán del regimiento de Numanca.

Berlín 12 (8 mañana).—Las fiestas de ayer terminaron con la representación teatral en el Neues Palais de Potsdam, seguida del banquete imperial. En la gran sala de fiestas del Palacio, magníficamente decorada, se había improvisado un artístico escenario. Se representó la comedia Damen Krieg (Batalla de damas), por los principales artistas de Berlín, y sus incidencias recogieron grandemente al emperador y al rey. Asistieron, además de los soberanos, los príncipes imperiales y la princesa María Antonieta; el canceller Bulow; el ministro Gullón; el embajador de España y su esposa; el personal de nuestra embajada, y otras distinguidas personas. Terminada la representación se sirvió la cena en mesitas, en el gran comedor de Palacio.

A las once y media regresaron á Berlín, en tren especial, los invitados. El kronprinz, su esposa y la princesa María Antonieta se retiraron al Palacio de Marmol, y el rey D. Alfonso pasó á sus habitaciones para descansar. Bien ganado tenía el descanso el joven soberano, porque el día de ayer, las fiestas previamente anunciadas y las improvisadas del almuerzo del kronprinz y el té de la princesa, fué muy ocupado.

Una de las notas más agradables del día para D. Alfonso ha sido la visita al cuartel de la Kenigtstrasse, donde el regimiento de la Guardia, que le recibió formado con todas sus fuerzas, hizo notables maniobras, que terminaron con el famoso paso de parada y breve simulacro de combate.

El rey ha concedido al kronprinz el nombramiento de capitán del regimiento de Numanca del cual es coronel honorario su augusto padre.

Las Cortes

Sesiones de ayer

Senado.

Se abre la sesión á las tres y media. Preside don Amós Salvador. Se leen unos dictámenes de carpetas. Se da cuenta del fallecimiento del Sr. Jimeno de Lerma.

Hace una pregunta el conde de Esteban Collantes.

El Sr. Sarda pide que se pague á los maestros lo que se les adeuda.

Orden del día: Dictamen de las elecciones de Toledo.

El Sr. Alendalazar pide la nulidad de las elecciones.

El Sr. Aguilera se opondrá.

Rectifican ambos.

Congreso.

Se lee el dictamen sobre las actas de Tenerife y el voto particular que pide la gravedad para los tres lugares.

El Sr. Benitez Lugo pide la lectura de los artículos del reglamento que hacen referencia á la discusión de las actas, y que son el 14 y el 35. Se leen.

El Sr. Benitez Lugo pide que se cumplan. Le contesta el marqués de la Vega de Armijo. Rectifican ambos.

El Sr. Osorio defiende el voto particular. Dice que se constituyeron colegios dobles. Unos con concejales interinos, y otros con concejales procesados hasta la víspera de la elección. Cree que deben declararse leales solo las actas de aquellos colegios presididos por concejales no interinos.

Le contesta D. Laureano Delgado. Habla en voz tan baja, que los taquígrafos se ven precisados á llamarle la atención.

Continúa la sesión.

Del EXTRANJERO

El enviado del Papa en el Japon

Londres.—Un despacho de Tokio dice que Mr. O'Connell, enviado extraordinario del Papa, fué recibido por el Mikado con los honores que habitualmente se tributan á los plenipotenciarios.

El motín de Rio Janeiro

Rio Janeiro.—El motín ocurrido en la fortaleza de Santa Cruz se debe á los malos tratos de que eran víctimas los soldados, especialmente por parte del teniente á quien mató la guarnición. Dicha fortaleza quedó cercada por las tropas, cediendo después de corto tiroteo y de tres cañonazos. El total de los muertos asciende á tres. Hubo varios heridos.

El viaje del rey de España á Munich

Berlín.—D. Alfonso llegará á Munich el día 17, á las nueve de la mañana. El regente le dará un banquete, y por la noche función de gala en la Opera. Al siguiente día almorzará el rey con sus tíos el príncipe Fernando y la infanta Paz, y á las cinco de la tarde marchará á Paris.

La prensa austriaca

Viena.—Nuestro colega, Aben Post y otros periódicos de Viena dedican artículos biograficos y anecdóticos al rey D. Alfonso, alabando sus cualidades y saludándole con motivo de su próxima visita al emperador.

Se ha comenzado la decoración de las calles.

Contra los Judios

Ekatierinoslaw.—Durante los desórdenes antisemitas fueron saqueadas 122 tiendas, 54 almacenes y 40 casas particulares; incendiadas 5 casas, muertos 70 israelitas y 25 cristianos, y heridos 160 judios y 85 cristianos.

Pánico en San Petersburgo

San Petersburgo.—Continúa el pánico. Se han efectuado numerosas compras de armas y arcas de hierro por parte de los banqueros que transfieren sus capitales al extranjero.

Multitud de gentes, especialmente judios, abandonan la ciudad, y los comerciantes judios quitan las muestras de sus casas que les designan como tales.

Los estudiantes organizan una milicia para defender las calles habitadas por judios. El mismo pánico reina en Moscú, en donde se han adoptado por las autoridades importantes medidas. El pope Gapon volverá pronto á San Petersburgo.



VALENCIA

Ayer, como es natural, la conversación obligada en nuestra ciudad fué el resultado de las elecciones municipales. Todos los periódicos llevaban largas columnas ocupándose de ellas; unos, los republicanos, en términos entusiastas celebrando el triunfo, y los demás dejando adivinar la amargura de la derrota.

Por cierto que La Voz de Valencia, al ocuparse de este fracaso, decía: «Pero más triste aún que ese porvenir tan poco halagüeño, es el espectáculo que en el día de ayer ofrecieron los elementos que se llaman de orden, y que de serio hubieran debido formar un haz estrecho para luchar con los elementos revolucionarios. En vez de eso, hanse dividido y han empleado sus fuerzas en combatir contra los que debían figurar a su lado en la campaña contra el enemigo común.»

Nos consuela, sin embargo, que a la Liga Católica, sumisa a las enseñanzas de la Santa Sede y dispuesta a la unión, no le cabe responsabilidad alguna en este fracaso de fuerzas, y que a la ir aislada y sólo con sus propios elementos a las urnas, no lo ha hecho sino después de haber agotado todos los medios de conciliación.

¿Es posible esto? La Liga Católica, que hace pocos meses lanzaba del seno de la Iglesia a todos los partidos dinásticos, había intentado esa conciliación?

Y es que para cosas estupendas esta Valencia. En el mes de setiembre se abrazaban amorosamente carlistas y elementos de la Liga Católica, cerrándose el templo de Dios a piedra y lodo para todos los demás mortales. Hoy han cambiado totalmente las cosas: las cañas de entonces se han tornado lanzas, y los que luchaban juntos levantando el pendón de Cristo, se combaten sañudamente. Y solo han bastado dos meses para que se operase ese milagro.

Nosotros felicitamos a la Liga por haber rectificado su conducta. Nos parece muy bien que se quite esa significación carlista que le daba su estrecha y exclusiva unión con las huestes de don Carlos; pero juzgamos que no cumple aún la misión que le imponen los principios que trata de defender, pues ni al mas leudo se le escapa que en las pasadas elecciones pudo, en vez de presentar tantos candidatos, haber apoyado a los demás católicos, dinásticos o carlistas, sin exclusivismo, profesando la religión católica, que con esos mil votos que se han perdido, se hubieran podido derrotar a cuatro o seis candidatos republicanos, y hubiese realizado una obra muy en consonancia con los fines sociales de su institución.

El triunfo del Sr. Pérez Lucía poco significa, ya que de no sentarse éste en el Consistorio, lo hubiera hecho el Sr. Dupuy de Lome, tan católico como aquel. Nos explicáramos la victoria, si esos quinientos votos se hubiesen aplicado a los candidatos conservador y carlista, ya que entonces habríamos merecido un puesto a los elementos anti-republicanos de Valencia; de otro modo no la comprendemos, ni la queremos comprender, porque deduciríamos tristes consecuencias, en las que entrarían por poco la causa de nuestra Religión.

La Liga satisfará las aspiraciones de todos los católicos de Valencia el día en que, sin exclusivismo de partido, y sin miras personales, apoye a todos los candidatos que no militen en los partidos que combaten la Religión, dando sus esfuerzos un resultado eficaz, que ahora no parece por ninguna parte.

Hemos dicho al principio que los periódicos republicanos cantan victoria, y esto a nadie ha de extrañarle; pero lo notable del caso es que El Pueblo, a la vez que celebra el triunfo de sus amigos políticos, celebra la derrota de los sortistas; y El Radical, no se contenta con cantar victoria para los suyos, y dice que los blasquistas han sufrido una dura lección. Enguerradismos han estado las dos fracciones republicanas durante la campaña electoral, pero bien se advierte que enguerradas continuarán después de ella. Que no lo pague la tranquilidad de Valencia es lo que importa.

—Cuando todos creíamos que ayer quedaría restablecida la normalidad en los centros de enseñanza, pues en Madrid terminó ya el conflicto estudiantil, resultó que los alumnos de la Universidad, disgustados, según dijeron, por el orden del rector prohibiendo la inauguración del curso de la Unión Escolar en el Paraninfo, se negaron a entrar en clase, y dirigiéronse al Instituto general y técnico con la pretensión de que holgasen los escolares de este centro.

Estos que ya habían entrado en las clases de primera hora, se negaron a secundar la conducta de los laboratores, promoviendo una colisión entre los estudiantes.

Los alumnos de los últimos cursos del Instituto se presentaron al director, exponiéndole su firme propósito de entrar en las clases y protestando contra la coacción que sus compañeros de la Universidad ejercían.

El Sr. Aliaga, en vista delo crítico de la situación, y para evitar que fuera el Instituto campo de batalla, en la que pudieran ser atrapados los niños de diez y once años, aconsejó a todos que se retiraran, aprobando la actitud correcta y respetuosa de los alumnos del Instituto.

En la Universidad, Facultad de Medicina e Instituto general y técnico fueron rotos muchos cristales.

El rector de la Universidad ha recibido una orden telegráfica del ministro de Instrucción pública manifestando que, en virtud de los sucesos ocurridos estos días últimos en Madrid y Barcelona, se recuerda y encañese el exacto cumplimiento del real decreto de 11 de agosto de 1904.

—Por falta de número no pudo celebrarse ayer sesión la Junta de Obras del Puerto. La celebrará mañana.

A las once se reunirá la comisión de Gobernación de la Diputación provincial, para informar varios expedientes que revertirá la corporación en pleno.

—Atendiendo a las indicaciones que hicimos, el alcalde, Sr. Llagaria, ordenó ayer al sobrestante de caminos, Sr. Montañés, que proceda al arreglo del callizo que existe entre los cuarteles de caballería e infantería de San Juan de la Ribera. También recomendó al presidente de la comisión de Alumbrado que estudie la forma de dotar del alumbrado necesario la calle del Grabador Esteve.

—El alcalde, Sr. Llagaria, dió ayer mañana las oportunas órdenes al director de Paseos, Sr. Peris, para que inmediatamente se procediese al derribo de la valla de madera que cierra la estación del Norte por la parte recayente al Parque de San Francisco. Acto seguido, las brigadas municipales comenzaron a realizar los trabajos necesarios para cumplimentar las órdenes de la alcaldía.

—Leemos en La Correspondencia: «En las Casas Consistoriales se decía hoy que no está claro a quién pertenece el triunfo en el distrito del Museo en los dos candidatos de la Unión Sres. Oleña y Alcalde. Como saben nuestros lectores, el segundo aparece derrotado por un sólo voto. El asunto se ventilará en el escrutinio general del próximo jueves.»

—En el tren correo de Madrid llegó ayer la distinguida familia del Sr. Mayans. En el ascendente de la misma línea salieron D. Pedro Sánchez de León, D. Francisco Laurens y el capitán del puerto de Gandía D. Enrique Treixes con su esposa.

—La prensa se ocupa de ciertas obras que se están realizando estos días en la planta baja del edificio situado a la entrada de la calle de la Paz por

la plaza del Príncipe Alfonso, a la derecha, y manifiesta su duda de que tal obra esté autorizada por el Ayuntamiento, por hallarse el edificio en cuestión fuera de línea. Recuerda un colega a este propósito, que cuando se construyó la expresada casa fué autorizado su dueño por el Ayuntamiento para edificar con sujeción a la línea que hoy tiene, pero a condición de derribar la primera eruja el día en que el Ayuntamiento realizara la apertura de la calle de la Paz, lo que, con otras condiciones, se hizo constar, según se dice, en el oportuno expediente.

Como se ha conseguido ya la reforma de la calle de la Paz, se indica ahora la conveniencia del derribo de aquella parte de casa y destinar a vía pública la parcela resultante.

«Solo hay, se nos añade— escribe El Mercantil— un pero del tamaño del Mignelete. Del referido expediente no se sabe una palabra; mas claro: ha desaparecido. Nos resistimos a creer esto, pues el único interesado en su extravío es el dueño de la expresada casa, y nosotros no queremos hacerle el agravio de suponer que él haya intervenido en este asunto, por mas que le afecta el derribo en cuestión.»

Nosotros, como los demás colegas, deseamos que el asunto se ponga rápidamente en claro y por cuantos medios legales sean posibles se llegue al conocimiento perfecto de la cuestión para resolverla en justicia. El Sr. Llagaria es prenda de un proceder activo é imparcial.

—Nuestro amigo D. Francisco Vient, dueño del acreditado salón de peluquería de la plaza de Caxeros, ha adquirido otro establecimiento de análoga industria, titulado «La Unión», situado en la plaza de la Reina, encima de la casa Sister. Después de terminadas las reformas que en ésta está realizando, seguramente ocupará el primer lugar entre los montados con mayor esmero, tal es el interés que su nuevo propietario pone en todos los detalles relacionados con el confort, higiene y aseo, tan indispensables en esta clase de establecimientos.

A este fin ha adquirido también dos magníficas estufas de un sistema perfeccionadísimo para la desinfección de todos los útiles de tocador, que, en la presente semana, quedarán instaladas en los citados establecimientos.

Felicitamos al Sr. Vient por sus iniciativas en el mejoramiento de su industria.

Crónica RELIGIOSA

Un telegrama de Roma dice que Su Santidad el Papa Pío X concedió anteayer audiencia particular a nuestro ilustre paisano el señor obispo de Solsona, D. Juan Benlloch, contestando con cariñosas frases a las protestas de inquebrantable misión que le hizo el Dr. Benlloch, y añade que Su Santidad consignó que ya tenía noticia de la vasta ilustración y de la gran elocuencia que posee dicho prelado.

—Mañana se verificarán en el Palacio Arzobispal los exámenes sinodales acostumbrados.

—Ayer se recibió en el Palacio Arzobispal la real cédula nombrando canónico dignidad de arcipreste de esta Metropolitana al Dr. Herrera.

Crónica MORTUORIA

Cariñosa y sentida manifestación de duelo fué ayer el triste acto de conducir a la última morada el cadáver de la bondisima señora doña María de la Esperanza Chinastra y Crens, de Almela.

Abrian la marcha del fúnebre cortejo una sección de ancianas de las Hermanitas de los Pobres; seguían después varias religiosas de las Siervas de María, el clero parroquial de Santo Tomás con cruz alzada y los ordenanzas de la Sacrasal del Banco de España, rodeando al féretero, que era conducido a hombros.

Presidieron el duelo, que fué numeroso y distinguido, D. Enrique Sacanelles, presbitero, don Eduardo Gonzalez Hervás, D. Gabriel Tarín y los hijos de la finada D. Luis y D. Jesús.

A las distinguidas familias de los Sres. de Almela y Chinastra, reiteramos la expresión de nuestro mas sentido pésame.

Noticias MILITARES

Ha llegado a esta plaza en comisión del servicio el coronel del regimiento de la Princesa don Genaro Mira.

—Se ha encargado interinamente del mando del 8.º regimiento montado de artillería el teniente coronel D. Ricardo Garrido Badino.

—Ha sido designado para el cargo de habilitado de la zona de Albacete el capitán D. Ernesto Galán del Pino.

—El comandante retirado de infantería D. José Descallat ha pedido licencia para viajar por el extranjero.

—Ha pedido la cruz de San Hermenegildo, que por sus años de servicios le corresponde, el capitán D. José Blanes Martínez.

—El teniente D. Mauricio Manrique de Lara ha sido propuesto para primer ayudante del tercer batallón del regimiento de Tetuán.

TRIBUNALES

En la sección primera comparecieron ayer José Reig, por delito de defraudación, y Federico Navarro, por lesiones graves, los cuales fueron defendidos por D. Antonio Llop y D. Federico Tormo.

—En la sección segunda se vió a puerta cerrada la causa incoada contra L. I., por abusos deshonestos. La defensa estuvo a cargo de D. Victorio García.

—En la misma sección compareció Vicente Oltra, procesado por delito de lesiones. Fué defendido por D. Juan Barral.

—En la Sala de lo civil se vió un pleito sobre pago de cantidad, en el que informó el letrado D. Pedro Puerto, y una apelación de oposición a ejecución, en la que informaron D. Roberto Gomez Igual y D. José García Torres.

—Hoy comenzará, ante el tribunal del Jurado, la vista de la causa incoada por el juzgado de San Vicente de esta capital, con motivo de los tristes sucesos ocurridos en la calle del Pilar hace dos años, a consecuencia de las elecciones municipales. El hecho origen de este proceso es el siguiente:

El día 9 de noviembre del año 1903 se organizó por la noche una numerosa manifestación, en la que abundaban los chiñillos, para celebrar el triunfo de los candidatos a concejales presentados por la Unión republicana. Los muchachos llevaban una cruz y un ataúd, y cantando el Ora pro nobis recorrieron las calles céntricas de la ciudad, sembrando la alarma entre los transeuntes y vecindario, y obligando a los comerciantes a cerrar puertas y escaparates.

El grupo de referencia se dirigió a la calle del Pilar, llegando frente a la Redacción de El Radical a las ocho y media, y una vez allí no es posible puntualizar lo que ocurrió, pues se hicieron gran número de disparos, resultando de la refriega un muerto y dos heridos, que fueron trasladados al Hospital. Estos dijeron llamarse Vicente Mellá Esteve, de 35 años, y José Abad Romero, de 50; presentaban un balazo en el pecho el primero, y el otro una herida, también producida por arma de fuego, en la pierna derecha.

El muerto se llamaba José Balaguer, de 18 años. Los procesados son Gabriel Soler Barrachina y Vicente Chullá Monserrat, republicanos de la Unión, y Domingo Mercader Rodenas, Vicente García Comas y Juan Contreras Oltra, republicanos radicales, los dos primeros como autores de

un delito de atentado a la autoridad, y los restantes por homicidio.

Las defensas están confiadas a los letrados D. Juan Barral, D. José Manaut Nogues, D. Enrique Marquez y D. José Bernabé Crespo Aparicio.

La vista de esta causa está señalada para los días 14, 15, 16, 17 y 18.

Notas ARTISTICAS

Los principales diarios católicos de Roma, tales como El Osservatore romano, Giornale di Roma y La Vera Roma, dan interesantes noticias del distinguido pintor valenciano, nuestro querido amigo D. Juan Puerto y Villanueva, que reside en aquella capital. Después de haber ejecutado un notable retrato de León XIII poco antes de la última enfermedad del Pontífice y luego de haber realizado importantes obras en la Basílica de Assis y haber obtenido medalla de oro en la última Exposición de Perugia, ha obtenido como recompensa a los numerosos cuadros de asunto religioso, una señalada distinción por parte de Su Santidad Pío X.

El Sr. Puerto y Villanueva ha recibido la cruz de San Gregorio Magno, mereced que aquilata los méritos del distinguido artista.

Mucho celebramos estos triunfos, y por ellos le felicitamos.

SUCESOS

Vicente Albert Sales, de 14 años, se cogió ayer la mano izquierda en una máquina del horno donde trabajaba, produciéndole heridas de consideración.

SOMATOSE

En la convalecencia. Estimula en alto grado el apetito.

WALTHAM

De venta en las relojerías de Manuel Armengod, Muñoz Degraín y Ant.º Lopez.

Ayuntamiento de Valencia

Sesión de ayer.

Ocho concejales habia al comenzar: los señores Martínez Aloy, Martín Mengod, Beltrán (A.), Vicente, Payá, Aguilar y Blanch y Gil Roca. La concurrencia de público también escasa, como igualmente la de periodistas.

Aprobada el acta se entró en el orden del día. Igualmente lo fué el extracto de los acuerdos adoptados por el Ayuntamiento en las sesiones celebradas durante el mes de octubre último, como asimismo siete dictámenes de la comisión de Policía urbana, de escaso interés general. (Penetraron en el salón los Sres. Cuber y Román).

Seguio tranquilamente la sesión. Se acordó se construya una vitrina para conservar los ejemplares sueltos de la colección paleontológica ya montados, conceder plantas a la Constructora Valenciana para adorno del local en el acto de reparto de premios; invertir las 10.000 pesetas consignadas para reproducir la edición valenciana del Quijote, en la fundición en bronce y colocación de la estatua de Cervantes modelada por Benlliure, e impresión de los discursos y memorias leídas en las distintas solemnidades de aquellos festejos.

Terminado el despacho ordinario, se leyó un oficio del cronista de la ciudad, D. Teodoro Llorente y Olivares, quien, contestando a una consulta, solicita del Ayuntamiento que la lápida romana encontrada en la zanja abierta para la canalización de aguas potables en la calle de San Vicente, sea cedida a la Academia de San Carlos.

Por unanimidad se acordó lo propuesto por el señor cronista.

Luego se leyó otra comunicación del delegado de Hacienda, en virtud del dictamen técnico del ingeniero del Estado, manifestando que las calles construidas alrededor del solar en que ha de ser emplazada la nueva fábrica de Tabacos no están de recibio, como dispone el apartado 4.º de la real orden de 31 de agosto de 1904. Falta también un plano complementario de las escrituras de expropiación de las fincas invertidas en las referidas calles, y otra vía para construcción de un ferrocarril que enlace con el Central de Aragón. Que no estén cumplimentados estos trabajos, entendiéndose la delegación que no es posible comenzar las obras de la nueva fábrica, y excita a la mayor brevedad posible en beneficio de Valencia.

A continuación se dió lectura a un informe del arquitecto municipal Sr. Alfaro, haciendo observaciones a los reparos del ingeniero de la Hacienda.

El Sr. Beltrán (A.) dió que el Ayuntamiento ha cumplido fielmente el compromiso que contrajo con la Tabacalera, siendo ésta la que ahora falta a la real orden de 31 de agosto de 1904, y terminó pidiendo a la alcaldía que proceda con energía en este asunto que tanto afecta a la dignidad de la corporación municipal.

El Sr. Llagaria contestó que el asunto de la Fábrica de Tabacos le viene preocupando desde que tomó posesión del cargo, añadiendo que hoy visitará al delegado de Hacienda y que procederá como convenga a los intereses de la ciudad.

Acto seguido se dió lectura a una instancia de la Asociación de feriantes, suscrita por José Moliner, en la que se pide que las casetas de la feria de Navidad se instalen en los alrededores del Parterre. El Sr. Beltrán defendió la petición de los feriantes. Después de largo debate se acordó que el asunto volviera a comisión, con la precisa condición de que presentara dictamen en la próxima sesión del lunes.

El Sr. Martínez Aloy rogó a la alcaldía que se pongan en vigor las bases aprobadas por el Ayuntamiento en la sesión de 26 de febrero de 1899 referentes a los hallazgos de los restos históricos y arqueológicos, las que fueron adoptadas por varias capitales de importancia. Le contestó el Sr. Llagaria ofreciendo hacer cumplir las citadas bases.

Volvió a hacer uso de la palabra el Sr. Martínez Aloy para regalar al presidente de la comisión de Alumbrado que atendiera la proposición que presentó hace tiempo para la instalación de varios faroles. No habiendo otros asuntos que tratar, se levantó la sesión.

Liga de Propietarios

LA GUARDERIA RURAL

En la junta general extraordinaria que celebró ayer la Liga de Propietarios, su presidente, don Ramón Reig, hizo completa historia del interesante asunto de la guardería rural, y dió detallada cuenta del estado en que se encuentra hoy.

Además, planteó el Sr. Reig los dos aspectos legales que ofrece la cuestión, por virtud de los que la provincia puede o no pagar y exigir se le devuelva lo pagado o simplemente aplazar el pago hasta que se liquide y se sepa lo que se ha de repartir en los diez plazos exigidos por la ley de 1892.

Con gran copia de datos evidenció el Sr. Reig la identidad de las reclamaciones de Málaga y de Valencia, defendiendo al ver que la ley tenía efectividad para Málaga, y resultaba letra muerta para Valencia; de que estuviera vigente en España la ley de castas.

Advertisement for Doña Teresa Olmos y Muedra, including a portrait and text about a commemorative service for her 60th anniversary of death.

Advertisement for dental services, highlighting 'COMODIDAD, HIGIENE, ECONOMIA' and mentioning 'EL SIGLO' brand.

Large advertisement for 'EL SIGLO' brand dental products, including 'alfombrería, en pieza, donde se encontrará completo surtido en clases, dibujos y precios'.

Advertisement for 'Embarazo' (pregnancy) care, mentioning 'RECIBO DE APETITO Y BUENA DIGESTIÓN' and 'SIN MÁS DOLOR DE CABEZA'.

Advertisement for 'TEATROS' (theaters), mentioning 'PRINCIPAL' and 'EL CIRCULO DE BELLAS-ARTES'.

Advertisement for 'DE CASTELLÓN', including a telephone conference and election results from the previous night.



los recibidos hasta la seis de la tarde de hoy, y que son los que siguen:

En Benicarló han triunfado un liberal, tres conservadores, dos republicanos y un independiente.

En Onda, un liberal, cinco conservadores y un carlista.

En Vall de Uxó, dos liberales, cinco conservadores, un republicano y un socialista.

En Albalocér, seis conservadores.

En Albalocér, seis conservadores.

En Albalocér, seis conservadores.

En Albalocér, seis conservadores.

En Albalocér, seis conservadores.

En Albalocér, seis conservadores.

En Albalocér, seis conservadores.

En Albalocér, seis conservadores.

En Albalocér, seis conservadores.

En Albalocér, seis conservadores.

En Albalocér, seis conservadores.

En Albalocér, seis conservadores.

En Albalocér, seis conservadores.

En Albalocér, seis conservadores.

En Albalocér, seis conservadores.

En Albalocér, seis conservadores.

En Albalocér, seis conservadores.

En Albalocér, seis conservadores.

En Albalocér, seis conservadores.

En Albalocér, seis conservadores.

En Albalocér, seis conservadores.

En Albalocér, seis conservadores.

En Albalocér, seis conservadores.

En Albalocér, seis conservadores.

En Albalocér, seis conservadores.

En Albalocér, seis conservadores.

En Albalocér, seis conservadores.

En Albalocér, seis conservadores.

En Albalocér, seis conservadores.

En Albalocér, seis conservadores.

En Albalocér, seis conservadores.

En Albalocér, seis conservadores.

En Albalocér, seis conservadores.

Del distrito del Mercado. Matrimonio: Cándido Hernández, con Isabel Estevan.

Del distrito de Serranos. Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 1.

BOLETIN RELIGIOSO. Santos de hoy.—San Josafat, obispo; y San Serapio, mártir.

Observatorio METEOROLÓGICO de la Universidad de Valencia. 13 de noviembre de 1905.

ESPECTÁCULOS. TEATRO PRINCIPAL.—A las nueve de la noche.

SECCIÓN COMERCIAL. Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza.

Productos del Campo. Precios y Observaciones. Avena 11.—Vinos tintos de 12 ó 14 grados.

Movimiento del Puerto. BUQUES ENTRADOS EL 13 DE NOVIEMBRE.

Cambio Oficial de Ayer De la NOCHE

Según el Boletín de cotización del Colegio de Corredores de esta plaza.

Telegramas Bursátiles. Cotización del Colegio de Corredores.

Telegramas y Telefonemas. Del EXTRANJERO.

De la TARDE. Madrid 13, a las 17,45.

Los estudiantes de la Universidad han entrado hoy en todas las clases.

Las elecciones en Barcelona. Barcelona.—El resultado de las elecciones celebradas ayer.

Toros en Méjico. Un despacho de Méjico dice que ayer debutó en dicha plaza el matador Fuentes.

Programa socialista. Los socialistas que han triunfado en las elecciones de Madrid.

Una carta. El Sr. Fernández Arias ha publicado una carta contestando a lo dicho por el Sr. Cavestany.

Varias noticias. En los centros oficiales se ha confirmado el triunfo en las elecciones de anteaer de tres socialistas.

Final de la sesión del Congreso

El Sr. Morote combatió el voto particular proponiendo la levedad de las actas de Madrid.

Final de la sesión del Senado. El conde de Peñarramiro pregunta qué hay de cierto respecto a una noticia que ha hecho pública la prensa de Madrid.

Descubrimiento de un robo. Telegramas recibidos de Segovia comunican que hoy se ha descubierto en la sucursal del Banco de España un robo importante.

El profesorado. Por el ministerio de Instrucción pública se ha dispuesto que desde hoy, los que hayan de figurar en el cuadro de profesores de las Academias particulares ostenten el título de doctores o licenciados en Ciencias ó Letras.

El rey en Viena. Los despachos recibidos de Viena dan cuenta detallada de que el recibimiento que se le ha dispensado a D. Alfonso ha sido verdaderamente entusiasta.

La cuestión religiosa en Francia. Desde París telegrafían afirmando que el cardenal-arzobispo padre Cos ha recibido del Papa instrucciones acerca de la situación religiosa en Francia.

Los sucesos de Rusia. De Rusia comunican las siguientes noticias: En San Petersburgo el día de ayer transcurrió con relativa tranquilidad.

Postres variados. ¡Poeta! ¿Quién se imaginara, al verte lozano y altanero como el roble, que por la puerta falsa de la muerte, huyendo de las iras de la suerte, emprendería la fuga tu alma noble?

ALGO DE POESÍA. A un poeta suicida. ¡Poeta! ¿Quién se imaginara, al verte lozano y altanero como el roble, que por la puerta falsa de la muerte, huyendo de las iras de la suerte, emprendería la fuga tu alma noble?

ENRIQUE W. FERNANDEZ.

Inspector de alcoholes. La Gaceta publica hoy el nombramiento de inspector de la venta de alcohol en esa provincia.

De la MADRUGADA

La comisión de Actas. En la reunión celebrada ayer por la comisión de Actas, del Congreso, se emitió por unanimidad dictamen favorable en la de Fogo.

Huelga terminada. Un telegrama de Segovia comunica haber sido solucionada la huelga de los obreros de la fábrica de cerámica.

El rey en Viena. De Viena telegrafían que al aparecer en la puerta exterior de la Estación el emperador de Austria-Hungría y el rey de España, el inmenso gentío que rodeaba aquel edificio prorumpió en aplausos y vítores.

La embajada de España se celebró a la una de la tarde el banquete en honor de SS. MM. el emperador Francisco José y el rey D. Alfonso XIII.

Telegrafían de Vinaroz diciendo que se han recibido nuevos detalles de los sucesos desarrollados en San Jorge.

El pueblo, amotinado, fué primero a la Casa Capitular, intentando cometer algunas violencias. Después marcharon a la escuela de niños de la calle del Diezmo, donde se hallaba el alcalde, el secretario del Ayuntamiento y componentes de la mesa.

La cuestión religiosa en Francia. Desde París telegrafían afirmando que el cardenal-arzobispo padre Cos ha recibido del Papa instrucciones acerca de la situación religiosa en Francia.

Los sucesos de Rusia. De Rusia comunican las siguientes noticias: En San Petersburgo el día de ayer transcurrió con relativa tranquilidad.

ENRIQUE W. FERNANDEZ.

Diario de Avisos. BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA. PRESTAMOS hipotecarios al 4 2/5 por 100 de interés anual.

HARINA LACTEADA NESTLE. Contiene la mejor leche de vaca. Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes.

Almendros ingertados. de varias clases, finas y productivas. Disponibles por millares; miden unos dos metros de altura.

Sociedad de doradores.—Se convoca a junta general extraordinaria para el día 10 del presente, para la lectura del nuevo reglamento y otros asuntos de interés.

Gremio de carpinteros.—Hecha la clasificación y reparto de las cuotas, se hallarán de manifiesto las listas, los días 13, 14 y 15, en su casa social, calle de Balnearios, núm. 33, y a las tres de la tarde, el día 15 será la junta general de agravios.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Valencia. Las operaciones verificadas durante la pasada semana son las siguientes:

Movimiento de Población. Ayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes:

Movimiento de Población. Juzgado municipal del distrito del Mar. Nacimientos: Varones 2.—Hembras, 10.



